



## CONCILIUM LEGIONIS MARIAE

**Boletín Enero 2025**

**Allocutio**

**Por el padre Bernardo de Nardo**

En Nochebuena comenzamos el Año Jubilar. Para conmemorar los 2025 años del nacimiento de Cristo, la Iglesia, siendo el «sacramento universal de salvación» (Ad Gentes 1) para el mundo, quiere mostrar una vez más la misericordia de Dios mediante esta efusión de especial gracia durante todo el año. La Iglesia

concede esta gracia ordinariamente mediante la administración de los sacramentos; la extraordinaria, mediante las indulgencias que podemos obtener cada día de este año. Como en siglos anteriores, desde el inicio de la tradición de los Jubileos, la Iglesia nunca ha dejado de mostrar al mundo el rostro misericordioso del Padre, siempre dispuesto a acoger a todos, perdonando y trayendo reconciliación, paz y amor.

La Iglesia existe para continuar la obra de Jesucristo y su ministerio de salvación, y lo hace proclamando la Buena Nueva y acogiendo a todos, respondiendo al mandato de la última voluntad de Nuestro Señor, cuando ordenó a sus discípulos: «Id por todo el mundo y proclamad el Evangelio a toda la creación» (Mc 16,15). Esto significa que la misión principal y primordial de la Iglesia es proclamar el Evangelio; solo una vez establecidas las comunidades, comienza la misión de acogerlas y nutrirlas.

Antes de emprender esta misión, los apóstoles vivieron con Jesús, él los formó, presenciaron sus milagros y escucharon sus enseñanzas. Finalmente, comprendieron el amor que sentía por ellos cuando murió en la cruz y resucitó. Conocieron a Jesús, lo amaron. Ese conocimiento y ese amor los impulsaron a predicar el Evangelio; sabemos también que, para lograrlo, necesitaron la efusión del Espíritu Santo; sus fuerzas humanas les bastaron para emprender la titánica misión de evangelizar el mundo. Como bien sabemos, en Pentecostés, Nuestra Señora, estuvo presente en la venida del Espíritu Santo, y hasta el momento de su Ascensión, continuó estando presente con la Iglesia primitiva. La presencia física de Nuestra Señora en la Iglesia primitiva, su asistencia, su consejo y su participación en la obra de evangelización fueron de suma importancia, algo que realmente ocurrió y que a veces solemos olvidar.

Todos somos discípulos de Cristo, y cuanto más lo conocemos y lo amamos, más deseamos que otros también lo conozcan y lo amen; nos damos cuenta de que la felicidad que experimentamos debe ser compartida. Lo mismo ocurre con nuestra Santísima Madre: a medida que crece nuestro amor por ella y la conocemos mejor, nos sentimos impulsados a compartirlo con todos.

Todos nosotros, miembros bautizados del Cuerpo Místico de Cristo, participamos en la tarea de evangelizar a través de nuestras diferentes vocaciones y hemos elegido hacerlo de forma más específica, siguiendo el estilo de vida que propone la Legión de María. Convencidos de que el cumplimiento del sistema legionario nos conducirá a la santidad, participamos en la misión de proclamar la Buena Nueva a través de los diferentes apostolados que realizamos. Cuanto más conocemos la Legión de María, la vida de su fundador, el siervo de Dios, Frank Duff, sus escritos y su espiritualidad, más la amamos. Gradualmente, somos cada vez más bendecidos por nuestra pertenencia a la Legión, y como consecuencia natural, sentimos la necesidad de compartir esto con los demás y, por amor a las almas, deseamos que más personas se hagan miembros.

Este proceso de expansión de la Legión comienza, obviamente, en nuestro propio praesidium, haciendo el máximo esfuerzo para reclutar nuevos socios, tanto activos como auxiliares, y continúa en nuestros propios consejos, mediante la formación de nuevos praesidia. Esto traerá la necesidad, de establecer nuevos consejos. Cada nuevo socio, cada nuevo praesidium y cada nuevo consejo, significa tener más personas involucradas en la obra de evangelización, significa más almas salvadas.

Uno de los mayores beneficios de ser socio de la Legión de María, es que nos conecta inmediatamente con el resto del mundo, manteniendo el equilibrio adecuado entre centrar nuestro trabajo en nuestras localidades y observar lo que sucede en el resto del mundo. Al ser socios de un praesidium, sabemos que contamos con un consejo superior que está en contacto con otro en nuestra propia zona, en nuestro país y, por último, con el Concilium. Esto mantiene nuestra misión local y nuestra visión universal. Todos deberíamos pensar en qué hacer para llegar a nuestra parroquia más cercana, diócesis y país que no tienen la Legión, y trabajar para establecerla allí. Debemos observar cuántas parroquias cercanas no tienen la Legión, cuántas diócesis en nuestro país no tienen ningún praesidia, cuántas zonas muy grandes, que no tienen presencia de la Legión. Comenzar a actuar y a emprender el trabajo para que esas parroquias, diócesis y países disfruten de la presencia de la Legión de María.

El comienzo del año y especialmente este año jubilar, nos da la oportunidad de planificar cosas, de estar al tanto del estado de la Legión en nuestros propios lugares y de pensar en cómo vamos a difundir la Legión en las zonas donde no está presente.

Refiriéndose a la planificación, en uno de sus últimos artículos titulado "Ampliando nuestros horizontes", Frank Duff escribió: «Si la Legión pudiera dedicarse tanto a la conquista de almas, es seguro que el Espíritu Santo la llenaría de su poder y quizás

convertiría al mundo. De hecho, esta es la petición con la que comienza la oración de la Legión. Por lo tanto, no es broma sugerir que un Atlas del mundo podría ser un documento complementario al Manual». Y en su discurso final, pronunciado en la conferencia anual de Peregrinatio Pro Christo el 25 de octubre de 1980, escribió: «¿Podemos inducir a cada legionario a soñar con las almas? Si cada uno pudiera ser inducido a rezar un minuto al día sobre un mapa del mundo, se abriría una puerta a las obras maternas de María».

Este año, la mejor manera de celebrar el Jubileo es extendiendo la Legión, incorporando nuevos socios, estableciendo nuevos praesidia y nuevos consejos. Cada nuevo legionario, es un nuevo católico, que trabaja por su propia santificación e irradia las gracias que conlleva este proceso con su familia, sus amigos, colegas, etc. Cada nuevo praesidium es igual, pero multiplicado, y aún más: con cada nuevo consejo que se establece, la labor de evangelización se amplía y las almas también se alcanzan. Cada vez más personas serán conscientes de la misericordia de Dios y recibirán la gracia al recibir los sacramentos.

Durante este año jubilar nuestra principal contribución a la vida de la Iglesia es extender la Legión de María.

---

## **CURIAE DEL NORTE DE DUBLÍN**

### **Curia Presentata**

Esta curia tiene catorce (14) praesidia y más de cien (100) socios. El praesidium "Salve, Llena de Gracia" presentó su primer informe. El praesidium tiene once (11) socios con promesa y cinco (5) socios en prueba. Su principal trabajo es en el albergue "Morning Star". Además, los socios se encargan del mantenimiento de los jardines y de las áreas recreativas; incluyendo la pintura, la instalación eléctrica, la búsqueda de muebles, cortinas, suelos, etc. Siempre que es posible, extienden este trabajo al albergue "Regina Coeli". También participan en la rehabilitación de personas con adicciones, tanto dentro como fuera del albergue, donde les infunden fe, esperanza y ánimo a través del programa de recuperación.

### **Curia Exaltata**

La curia Exaltata tiene nueve (9) praesidia y setenta (70) socios. El praesidium de Mulhuddart va bien. En el praesidium de Mountview, se están esforzando mucho para reclutar oficiales. La oración de Frank Duff se reza diariamente en la Hora Santa de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, en Huntstown. Se promueven Deus et Patria y el Canal de Gracia de María.

## **Curia Bethlehem**

La curia tiene seis (6) praesidia y veinticinco (25) socios. Se realizan contactos callejeros semanalmente, frente a la oficina de correos en Dublín, y se ha instalado una librería ambulante en "Mountjoy Square". El principal trabajo de un praesidium, son las visitas a hogares en la zona norte de William Street en Dublín. Se anima a los católicos no practicantes a volver a Misa y a confesarse, aunque pocos demuestran interés. El praesidium distribuye treinta y cinco (35) revistas de *Maria Legionis*, lo que fomenta el contacto con sus veinte (20) auxiliares.

## **Curia Consolata**

La curia tiene diez (10) praesidia de adultos y un (1) praesidium juvenil; son cincuenta y cinco (55) socios. En los últimos años, los legionarios se han reunido trimestralmente para la Misa, la Adoración, el Rosario y las oraciones de la Legión para rezar por los nuevos socios. Se instala una librería ambulante semanalmente, en la calle principal de Swords. El grupo de oración de Frank Duff, se reúne mensualmente, asistiendo unos ocho (8). La iglesia de San Silvestre de Malahide organizó una velada titulada "Nuevos santos de Irlanda", donde invitaron a tres (3) legionarios a hablar sobre nuestras tres Causas. Dos praesidia informaron, que habían visitado novecientos cincuenta y un (951) hogares en el último año, y en trescientos (300) hogares no les contestaron. Animaron a una mujer que planeaba casarse por el juzgado, a que se casase por la Iglesia. Un hombre dijo que era ateo y comunista y que su novia era católica no practicante. Tras conversar con él un rato, finalmente aceptó la medalla milagrosa. Otros trabajos son, la visita con la Virgen Peregrina, donde los legionarios también hablan de la importancia de la Adoración Eucarística, la oración, la confesión y el agua bendita. También realizan visitas a residencias de ancianos, donde rezan el Rosario, la coronilla de la Divina Misericordia, cantan y hablan con los residentes. Los legionarios dirigen el Rosario antes de la misa de lunes a viernes y también cada hora en la gruta de Nuestra Señora de Lourdes el 11 de febrero, día de la Virgen de Lourdes. El reciente tema de los patricios fue "¿Podemos evitar el purgatorio?". Asistieron cinco (5) legionarios y tres (3) patricios.

## **Curia Porta Coeli**

La curia tiene cuatro (4) praesidia y dieciocho (18) socios. Se insta a todos los socios a llevar consigo la medalla milagrosa al andar o utilizar el transporte público. Como resultado, personas de distintas nacionalidades, han aceptado con gratitud la medalla milagrosa. Los trabajos son: visitas a residencias de ancianos y a hospitales, llevar la Comunión a personas que no salen de casa, visitar a los enfermos y rezar el Rosario con ellos. El apostolado de la Virgen Peregrina ha comenzado. Se distribuyen trimestralmente cien (100) publicaciones de *Maria Legionis*. La curia Porta Coeli se unió a la curia Bethlehem para la reunión anual, donde todos disfrutaron de diversas actividades.

## **Curia Veneranda**

La curia Veneranda tiene ocho (8) praesidia y 42 socios. Sus trabajos son: visitas a hogares y el albergue "Morning Star". El nuevo praesidium en Ballygall va bien y pronto se establecerá otro, en Nuestra Señora de las Victorias, Ballymun.

## **Curia Reina de la Paz**

La nueva curia, Nuestra Señora Reina de la Paz, tiene cuatro (4) praesidia y treinta (30) socios. Dos (2) de los praesidia tienen cubiertos todos los cargos. El principal trabajo de los praesidia es el contacto callejero, que se realiza en las calles de Dublín todos los sábados, distribuyendo medallas milagrosas, publicaciones, estampas y rosarios. Cada semana contactan con cristianos no católicos, musulmanes, hindúes, ateos y, más comúnmente, con católicos no practicantes. Estos últimos a menudo expresan quejas contra la Iglesia o muestran una actitud agnóstica hacia Dios. Se anima a los padres a rezar el Rosario diariamente con sus hijos. Muchos católicos desconocen las quince (15) promesas de la Virgen María a quienes rezan el Rosario. Los musulmanes a menudo aceptan la medalla milagrosa, cuando se les explica que María, ocupa un lugar significativo en el Corán. También hay señales alentadoras, y muchas personas comparten, que recientemente han vuelto a Dios. Los legionarios visitan mensualmente a los residentes de Cuan Mhuire, en Athy, donde apoyan en su fe, a los que tienen adicciones y se están recuperando, y les animan, a profundizar en su vida de oración. Varios legionarios han compartido sus testimonios personales con los residentes, recibiendo comentarios positivos. Además, muchos antiguos residentes de Cuan Mhuire, que ahora viven cerca de la calle Talbot, suelen charlar con los legionarios que realizan contactos callejeros en la zona. Varios legionarios trabajan en el albergue "Morning Star", donde se encargan de la cocina y participan en el refugio para hombres, donde dirigen canciones con los residentes. Recientemente se celebró el Bautismo, la Confirmación y la Primera Comunión de tres conversos, que conocieron, realizando contactos callejeros. Unas cuarenta (40) personas asistieron en diciembre, a la última "Sombras en el muro". La velada comenzó con una Adoración con música para reflexionar y concluyó con músicos, que interpretaron diversas canciones.

## **IRLANDA**

### **Comitium de Navan**

El apostolado de la librería ambulante se hizo en dos sitios y se dieron medallas milagrosas junto con folletos explicativos. El informe anual fue del praesidium "Nuestra Señora de la Visitación", que tiene diez (10) socios y sesenta y dos (62) auxiliares. Los trabajos que hacen son: visitas a los hogares, a las residencias de ancianos, rezan rosarios en el centro comercial de Navan y en la colina donde está la imagen de San Patricio, que es propicio para contactar con la gente y con los que pasan por allí.

## **Comitium de Raphoe**

La asistencia a las reuniones ha sido de aproximadamente el cincuenta por ciento (50%). Sigue pendiente la vacante para vicepresidente del Comitium. El nuevo praesidium de Ardaghey va bien, con cuatro (4) socios y el director espiritual. Sus principales trabajos son las visitas a hogares y la distribución de la medalla milagrosa. En Killybegs, los legionarios rezan el Rosario después de la misa matutina.

## **Comitium de Dromore**

El praesidium “Nuestra Señora del Buen Consejo” en Newry, informó que un nuevo socio ha hecho la promesa. El praesidium de Hilltown está funcionando de nuevo. Tres (3) socios del praesidium asistieron a la reunión del Comitium de junio. Su apostolado incluye la distribución de rosarios, de medallas milagrosas y de estampas con oraciones.

## **Comitium de Derry**

El Comitium informó de un aumento de nuevos socios en los praesidia de la zona de Derry. El director espiritual empezó un grupo del Rosario en su parroquia y trabajará para establecer un nuevo praesidium. El praesidium “Nuestra Señora de la Inmaculada Concepción” informó que tiene siete (7) socios activos, dos (2) están en prueba y treinta (30) socios auxiliares. Su apostolado consiste en las visitas con la Virgen Peregrina, visitas a enfermos y a ancianos. También se repartieron dípticos del Rosario, medallas milagrosas y libros. Asistieron treinta y tres (33) legionarios, al retiro anual.

## **Comitium de Down y Conor**

Asistieron unas ochocientas (800) personas, al festival del Rosario en octubre, participando de las diversas actividades que se realizaron durante la semana de celebración. Entre los oradores estuvieron Dana y Mickey Harte, que se centraron, en la fe y la religión. El obispo Alan McGuckian cuenta con un excelente apoyo de la Legión de María y les había solicitado que llevaran a cabo una iniciativa de estudio bíblico similar a la Lectio Divina. Todos los sábados, hacen contactos callejeros. Los oficiales están organizando una reunión, para destacar la importancia de la confesión.

## **CURIAE**

### **Armagh**

Los legionarios visitan residencias de ancianos, así como la residencia Haven, que atiende a jóvenes adultos con necesidades especiales, y fomentan la amistad con los residentes y el personal. El retiro anual fue en “Servite Priory” (centro donde se realizan retiros espirituales) en Benburb, y hubo una buena asistencia. Se ha programado un fin de semana de difusión, para este año, con el fin de atraer nuevos socios.

## **Curia de Drogheda**

En noviembre se hizo difusión en dos (2) parroquias. Se impartieron charlas en cada una y los legionarios conversaron posteriormente con la gente. El fin de semana siguiente, los legionarios visitaron cuatro (4) iglesias. Se habló en las Misas en Rosnaree y Donore. En ambas parroquias, la gente se interesó y dieron varios nombres. El praesidium de Clogherhead hizo su rosario anual, en el puerto, en agosto, por las personas desaparecidas en el mar. Seis (6) legionarios de la Curia visitaron la casa de Alfonso Lambe en Tullamore.

## **Curia de Kilmore**

Los legionarios durante el mes de octubre, rezaron el Rosario todos los martes, antes de la misa vespertina. Los praesidia de Cavan y Belturbet tienen sus reuniones con regularidad. El praesidium de Ballyjamesduff tiene el apoyo de Cavan.

## **Curia de Clonmacnoise**

El praesidium juvenil de Athlone distribuye medallas milagrosas y colabora en la Misa de las familias, en la iglesia de Cossan, el tercer domingo de mes. Los legionarios del praesidium de adultos de Moate, participan cada mes, en la Hora Santa por las vocaciones. El 7 de octubre, el praesidium de Athlone rezó un rosario público, en la gruta de San Juan. Están pensando comenzar en los próximos meses, las visitas a hogares y las visitas con la Virgen Peregrina.

## **Curia de Leitrim**

El praesidium de Edgeworthstown tiene doce (12) socios y el director espiritual. Sus principales trabajos son las visitas a hogares y los contactos callejeros. El Rosario se rezó públicamente en varias ocasiones. La Legión de María organizó una novena de la medalla milagrosa, en la Catedral de San Mel en Longford.

## **Curia de Clogher**

El praesidium “Nuestra Señora del Refugio” en Monaghan, tiene cinco (5) socios activos, dos (2) están en prueba. Se incorporaron tres (3) nuevos socios durante el año. La mayoría de los trabajos son de evangelización. También se visitan dos residencias de ancianos. Les dan la medalla milagrosa y el escapulario carmelita. A los residentes, los inscribe un sacerdote en el escapulario, y así ya empiezan a utilizarlo; también si necesitan reemplazarlo. El praesidium en Derrygonnelly tiene cinco (5) socios. Los trabajos son la organización de la Adoración Eucarística en la parroquia, la provisión de transporte para que las personas puedan asistir a misa y las citas hospitalarias.

## **EUROPA**

### **ALEMANIA**

#### **Senatus de Frankfurt**

La regia de Múnich tiene siete (7) praesidia, dos (2) comitia y ocho (8) curiae con trescientos cincuenta (350) socios activos y cuatro mil (4.000) auxiliares. Los trabajos que realizan son: el apostolado callejero, visitas a residencias de ancianos y asistencia en los sacramentos. El comitium de Friburgo tiene ocho (8) praesidia con cincuenta y siete (57) socios activos y ochocientos setenta y tres (873) auxiliares. Los trabajos son: el cuidado de niños discapacitados, apostolado en los aparcamientos y el llevar a Misa a las personas. La librería ambulante está ubicada frente a la Catedral de Birnau. La curia de Karlsruhe actualmente enfrenta algunos retos. La curia coreana tiene once (11) praesidia con noventa y siete (97) socios activos y ciento sesenta y cuatro (164) auxiliares. Se organizó un campamento de verano para niños y se creó un grupo de jóvenes de doce a diecisiete (12-17) años para enseñar el catecismo. Durante la promoción de la Legión de María, después de la misa dominical en Frankfurt, muchas personas se interesaron y aceptaron la medalla milagrosa. Se está considerando la posibilidad de extender la Legión a Dinamarca, con legionarios filipinos residentes en Suecia.

### **KAZAJISTAN**

#### **Curia de Kazajistán**

La curia actualmente tiene cinco (5) praesidia con treinta y tres (33) socios y cincuenta y seis (56) auxiliares. El correspondal, con la ayuda de un sacerdote que habla ruso con fluidez, visitó la curia durante dos (2) semanas. Se visitaron las reuniones de la curia y de todos los praesidia. La asistencia fue satisfactoria. Dos (2) directores espirituales y diecinueve (19) legionarios asistieron a la reunión de la curia. Los trabajos principales son apoyar al sacerdote en la parroquia y llevar la Comunión a los enfermos y personas que no salen de casa. Los visitantes se reunieron con el arzobispo Peta y el obispo auxiliar Schneider, quienes apoyaron mucho a la Legión. Siberia tiene dos (2) praesidia. Cinco (5) socios junto con el director espiritual, asistieron a la reunión de la curia. Los socios de los praesidia son ocho (8) socios con promesa y tres (3) socios en prueba. Los trabajos son principalmente acompañar al sacerdote en las visitas pastorales, visitar a los ancianos, cuidar a los niños y ayudar con la correspondencia parroquial. En estos momentos no hay ningún praesidium en Krasnojorsk debido a la dificultad de encontrar un lugar para las reuniones.

## **BELGICA**

**Senatus de Bruselas.** Doce (12) legionarios y cuatro (4) jóvenes participaron en una jornada de evangelización. Hubo muchos contactos interesantes, entre ellos, varios musulmanes; se les ofreció la medalla milagrosa y en general, la aceptaron. Se realizó un taller sobre la misión de la Legión de María. Fue todo un éxito; muchos admitieron desconocer la labor de la Legión y les animó mucho, los trabajos que se estaban realizando.

### **Regia de Amberes**

Están trabajando y rezando por la extensión.

## **PAÍSES BAJOS**

**Regia de Ámsterdam.** La curia de Cabo Verde en Róterdam, está haciendo el seguimiento del praesidium que ayudaron a fundar en París y lo visitaron. Un praesidium se dedica principalmente al contacto callejero y anima a quienes han dejado de practicar a volver a los sacramentos. Dos (2) praesidia tienen grupos de patricios.

## **INGLATERRA**

**Regia de Brentwood.** Informaron varios praesidia. Los auxiliares destacan en todos los informes, y un praesidium celebró un retiro para auxiliares, asistiendo cuarenta y uno (41). La curia de West Middlesex tiene cuatro (4) praesidia, con cuarenta (40) socios activos y ochenta y tres (83) auxiliares. La curia desea que todos los praesidia realicen visitas a hogares. Se visitan residencias de ancianos, y el miércoles de ceniza se llevó la ceniza a los católicos. La medalla milagrosa está presente en todos los trabajos.

### **Curia de Brent y Harrow**

La curia actualmente tiene cuatro (4) praesidia, con diecinueve (19) socios. Todos los praesidia visitan hogares. Una jornada de difusión organizada por un praesidium, dio lugar a dos (2) nuevos socios.

### **Curia del centro de Londres**

Entre septiembre y diciembre informaron cinco (5) praesidia en la curia. Los trabajos son visitas a hogares, a residencias de ancianos, a enfermos y a los que no salen de casa. Una señora volvió a los sacramentos gracias a la presencia de la Virgen Peregrina en su casa. Una socia dio medallas milagrosas y rosarios a unas seis (6) personas mientras visitaba la peluquería de una amiga. Posteriormente, su amiga solicitó más visitas y rosarios para sus clientes y amigos. El praesidium del Soho, visita la zona de prostitución, principalmente durante la Pascua y hace contactos callejeros en la zona de Soho Square.

### **Senatus de Liverpool**

Los trabajos son visitas a hogares, a residencias de ancianos, a enfermos, a personas que no salen de casa, la librería ambulante y contactos callejeros.

## **El Consejo está a cargo del Senatus de Liverpool**

### **SUECIA**

El hno. y la hna. Kirsten visitaron del 9 al 23 de septiembre, una curia con nueve (9) praesidia. Entre los trabajos que hacen, están las visitas a hogares y los contactos callejeros. También visitaron el nuevo praesidium de habla polaca, con ocho (8) socios. Se reunieron con el cardenal Anders, quien les dio una cálida bienvenida y se alegró de saber del progreso de la Legión de María.

### **Senatus de Birmingham**

Se están esforzando mucho para reiniciar los praesidia que se dieron de baja, debido al covid. Se estableció un nuevo praesidium en la Curia de Wolverhampton. Se recibieron informes de Oxford, Sheldon y Banbury. Los legionarios están haciendo un muy buen trabajo apostólico. La Curia de Coventry tiene tres (3) praesidia y sesenta (60) socios auxiliares. Se visitan hogares, hospitales, limpian la iglesia y tienen un apostolado con los homosexuales. Se recibió un muy buen informe de la Curia de Bristol, que había estado sin contacto durante un año, por motivos de enfermedad. El contacto callejero en el centro de la ciudad, es un éxito. La **Curia de Swansea** tiene seis (6) praesidia de adultos, uno (1) juvenil y treinta y dos (32) auxiliares. Cuatro (4) socios asistieron recientemente a la “Llamada a la acción” en Dublín. La Curia de Leicester tiene cuatro (4) praesidia y su apostolado son las visitas a hospitales y ayuda en el programa (RCIA), iniciación cristiana para adultos.

### **Senatus de Escocia**

Informó la curia de Motherwell. Se reza el Rosario en los colegios y los alumnos hacen muchas preguntas. Hicieron contactos en Navidad junto al Belén.

### **FINLANDIA**

El praesidium “Stella Maris” tiene ocho (8) socios con promesa, dos (2) en prueba y el director espiritual. Se realizan contactos callejeros en el metro y se da la medalla milagrosa, a quienes se encuentran allí. El video de Frank Duff se proyectó después de la misa, con veinte (20) asistentes, y se desarrolló un enriquecedor diálogo.

### **INDIA**

El senatus, curiae y comitia de Karnataka informan regularmente, pero la información es insuficiente. La curia “Esposa del Espíritu Santo” en Mangalore, organizó un taller que resultó bien. Las visitas a los consejos y grupos están teniendo buenos resultados. El senatus de Pondicherry tiene veinticuatro (24) praesidia, doce (12) curiae y ocho (8) comitia; asisten entre ochenta y dos (82) y cien (100) a las reuniones del senatus. Visitan

a pacientes con VHI, personas en duelo, personas con discapacidad física y reclusos. Se establecieron diez (10) nuevos praesidia y cinco (5) Comitias. Tienen más de mil doscientos (1200) socios cada uno.

### **Senatus de Chennai**

Noventa y cinco (95) personas entraron en la Iglesia; se imparte catecismo y se consagran hogares al Sagrado Corazón de Jesús. La Legión de María en las Islas Andamán continúa su reconstrucción tras el tsunami.

### **Senatus de Kerala**

Se espera que se establezca un nuevo praesidium como resultado de las visitas a los consejos. Se visitó el comitium de Kochi, con mil doscientos ochenta y siete (1287) socios. Conocieron a seis mil ciento cincuenta y seis (6156) pacientes durante las visitas al hospital.

### **Senatus de Bombay**

En septiembre hubo una conferencia de directores espirituales en la archidiócesis de Bombay; asistieron treinta y nueve (39) directores espirituales. Los veintidós (22) praesidia afiliados al senatus celebraron en octubre, el mes del Santo Rosario, con una cruzada y con la visita de la Virgen Peregrina. Se imprimieron cinco mil (5000) folletos de Edel Quinn, en tres (3) idiomas. Durante las elecciones generales de septiembre, se ayudó a las familias a descargar la aplicación de votación, y se animó a los fieles, a ejercer su voto. Se realizó un viaje de refuerzo a Jabalpur y a otras ciudades del centro de la India, a lo que se denomina un comitium delegado, con una ronda exhaustiva de reuniones con el obispo y el clero local. En noviembre, se celebraron cuatro (4) momentos de oración en la Iglesia de la Inmaculada Concepción en Bombay, por las tres causas de la Legión. Muchos praesidia, visitan a los auxiliares, a los enfermos y a los confinados en sus hogares; organizan Misas para ellos. Un praesidium ayuda en el “Hogar de Niños Don Bosco”. Los juveniles de la curia Juvenil Virgen Prudente participan con los niños desfavorecidos en canciones y juegos en Navidad y durante los festivales hindúes. El praesidium Nuestra Señora de la Asunción, en Orlem, Bombay, ha inscrito a cientos de personas, para la cofradía del Santo Rosario. El praesidium fue bendecido con una vocación a la vida religiosa a finales de otoño. Finalmente, el senatus presentó en diciembre, su plan anual para 2025, que presenta las actividades y devociones mensuales bajo seis (6) títulos.

## **Regia de Kottar**

Ha habido un aumento mensual, en el número de socios. Dos (2) comitia pidieron permiso, para establecer cinco (5) nuevas curiae cada uno. Cada praesidium tiene un promedio de diecisiete a veinte (17-20) socios. Se realizaron siete (7) Exploratio Dominicalis, participando entre doce y veinte (12-20).

## **PAKISTÁN**

El comitium de Karachi tiene doce (12) praesidia y una curia de doce (12) praesidia, con un crecimiento de seis (6). Tiene cuatrocientos (400) socios activos y doscientos (200) auxiliares, y se propone aumentar esta cifra durante el próximo año. También se realizan entronizaciones del Sagrado Corazón en los hogares y visitas a hospitales.

## **MYANMAR**

Asistieron sesenta y nueve (69) a la reunión de noviembre, pero las actas no las incluyeron en los informes.

## **TAILANDIA**

Los trabajos desde el último informe son: evangelización en los pueblos, Exploratio Dominicalis, preparar a la gente para el Bautismo, para recibir la Comunión, animar a la vuelta a la Fe de algunas personas no practicantes y tibias, enseñanza del tailandés, ayudar a las Hijas de la Caridad, en sus trabajos pastorales, organizar actividades para ancianos, enseñar ética, ayudar a estudiantes con problemas de conducta, llevar a los enfermos al médico, acompañar a los enfermeros en excursiones a pueblos, ayudan a los marginados en los refugios, organizar retiros para estudiantes, maestros y personal católico en una colegio; se encargan de que los niños vayan a Misa con sus familias y asistan a catequesis, hacen el trabajo con los legionarios juveniles, organizan congresos, enseñan el catecismo, animan a las parejas a regularizar sus matrimonios, entronizaron el Sagrado Corazón de Jesús en los hogares de ochenta y tres (83) familias, inscripción de socios activos y auxiliares, en prueba, visitas a antiguos legionarios ancianos y enfermos, y están ocupándose de reavivar un praesidium con pocos socios, gracias a la ayuda de legionarios de los praesidia locales. Gracias a la labor de los legionarios, todos los alumnos de un colegio, pueden ahora rezar el Ave María. El Senatus continúa fomentando en todos los consejos la práctica de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los hogares, el establecer y promover las devociones del primer sábado y los grupos de oración de Frank Duff.

## **SRI LANKA**

Doce (12) comitia adscritos al senatus, con una asistencia del cuarenta al sesenta por ciento (40-60%). El comitium de Sri Lanka cuenta con cuatro mil novecientos ochenta y

cinco (4985) socios adultos y mil noventa (1090) socios juveniles. Se consagraron al Sagrado Corazón de Jesús, trescientos cincuenta (350) hogares. Prepararon para recibir los sacramentos a quinientos setenta (570) niños y a quinientos treinta (530) adultos. Cien (100) personas que habían abandonado la fe, volvieron a practicar. Miles de personas participan en las reuniones del Rosario que se organizan.

## **VIETNAM**

Durante este período, informaron tres (3) regiae, (3) comitia, cuatro (4) curiae y un (1) praesidium. Las tres (3) regiae abarcan nueve (9) diócesis. Se dieron muy buenos detalles, por ejemplo, en Hanoi, la Legión existe en ciento cincuenta y cuatro (154) de las ciento noventa y ocho (198) parroquias. El arzobispo de esta diócesis pidió a la Legión de María, que participara en el trabajo de evangelización. Esta regia tiene once mil seiscientos ochenta (11.680) socios adultos, de ellos, cuatrocientos noventa y cuatro (494) son pretorianos. Tienen setecientos veintiséis (726) socios juveniles y seis mil seiscientos tres (6.603) socios auxiliares. Organizaron bautizos de niños y adultos, fomentaron para que muchos no practicantes, volvieran a la práctica religiosa, evitaron abortos, regularizaron matrimonios, etc. La Legión de María, es más débil en las zonas donde los jóvenes se han mudado a las ciudades y los ancianos tienen que trabajar duramente para mantenerse. Las estadísticas anuales del senatus, son de 70.493 socios adultos, 10.689 socios juveniles, 9.756 pretorianos y 415.885 socios auxiliares y adjutores.

## **ARMENIA**

En la reunión de la curia informaron dos (2) praesidia. El praesidium “Madre Inmaculada”, con siete (7) socios activos y siete (7) auxiliares, visita a hogares, tiendas, peluquerías, etc. Les dicen a la gente que no son testigos de Jehová y les invitan a volver a Misa y a los sacramentos. El praesidium “Madre de los Apóstoles” en Yereván tiene cinco (5) socios y dirige un grupo de oración masculino, con un promedio de unos seis (6) asistentes; a algunos de ellos les animan a volver a la práctica religiosa. El director espiritual anima a los legionarios a realizar más acciones simbólicas.

## **LÍBANO**

Este país ha sufrido mucho debido a la guerra. Esperan reanudar pronto las reuniones del comitium. Continuaron visitando a los enfermos y a las personas aisladas, visitándoles en el hospital y en las residencias de ancianos. Organizaron actos para niños el día de Santa Bárbara.

## **TIERRA SANTA**

No está claro si el comitium se reúne o no en este momento.

## **ÁFRICA**

### **BENÍN**

#### **Regia de Cotonou**

La regia celebró en octubre, el 70 aniversario de la Legión de María en Benín. Este informe se basa en las actas de octubre y noviembre. Informaron cuatro (4) praesidia, seis (6) curiae, con ciento veinte (120) praesidia y tres (3) comitia con cuarenta (40) curiae.

Dos (2) de los comitia están a más de cuatrocientos kilómetros (400 km) de la Regia. Uno de estos comitia tiene doce (12) praesidia y cinco (5) curiae con doscientos treinta y dos (232) socios, y el otro tiene (11) praesidia y ocho (8) curiae con mil noventa y cinco (1095) socios. La curia juvenil no está funcionando y no está claro si los praesidia se reúnen. Se ha encomendado a los adultos que hagan un seguimiento. La regia se encarga de Gabón, en África Central, con dos (2) comitia que informan con más de mil quinientos (1500) socios. Treinta (30) de Gabón asistieron al aniversario en Benín. Todos los informes mostraron matrimonios validados, familias reconciliadas, adultos y niños bautizados, vueltas a los sacramentos y a la misa dominical. Se establecen contactos con protestantes, musulmanes y paganos. Desde el último informe, hay cien (100) nuevos socios. No se ha mencionado nada sobre la Legión de María en Níger en las actas.

### **CONGO**

Esperamos tener noticias en el próximo informe.

### **BURKINA FASO**

El comitium de Notre Dame de Yagma organizó una reunión nacional de directores espirituales de las tres (3) archidiócesis y de varias diócesis de la capital, Ougadougou. También asistieron legionarios. Se trató de la situación de seguridad y de otros asuntos, ya que muchas parroquias permanecen cerradas por ser peligroso para los feligreses. Se debatieron los planes de actividades para el 2025, incluyendo la promoción del ángelus y una mejor cooperación entre las curiae y los comitia.

### **CAMERÚN**

Esperamos tener noticias en el próximo informe.

### **GUINEA ECUATORIAL**

Esta es una zona hispanohablante del África francófona. Esperamos tener noticias en el próximo informe.

## **COSTA DE MARFIL**

Los informes de los trabajos son visitas a hospitales y cárceles, enseñanza del catecismo y visitas a hogares. Como resultado, muchas familias se han reunido, parejas se han casado y personas que no practicaban la fe han vuelto a misa y a los sacramentos. Se inscribieron nuevos socios, debido a la difusión en centros de salud, peluquerías, talleres de costura, colegios, restaurantes, tiendas, contactos callejeros y en visitas a hogares. Han planificado el invitar a católicos y no católicos, a diversas actividades organizadas por la Legión. La difusión hacia los jóvenes se realiza principalmente a través de programas interesantes e innovadores, otorgándoles responsabilidades. Existen muchas dificultades y desafíos para que los socios asistan a las reuniones, debido a la lejanía de algunos consejos, el mal estado de las carreteras, la falta de recursos económicos y la alta tasa de analfabetismo.

## **TOGO**

### **Senatus de Lomé**

Los informes de los trabajos son visitas a hogares, hospitales, auxiliares y cárceles, así como contactos callejeros y visitas a negocios, mercados y contactos en la playa. Todas las curiae mencionadas tienen juveniles. Exploratio Dominicalis y el trabajo de evangelización durante el fin de semana, dieron como resultado nuevos praesidia, curiae y un nuevo comitium. Se han logrado muchos catecúmenos, conversiones y se han evitado abortos. Se celebraron congresos.

### **Lomé se hace cargo de SENEGAL**

El comitium de Dakar tiene dieciocho praesidia de adultos, un praesidium juvenil afiliado y seis curiae. Se han establecido nuevos praesidia. Los trabajos son visitas a hogares, hospitales y dar catequesis.

El comitium de Guinea tiene seis (6) curiae y siete (7) praesidia con más de mil (1000) socios activos. Se visitan hospitales, cárceles y orfanatos, y también dan catequesis.

---

## **Planificación de reuniones para 2025**

En algunas reflexiones del Manual (págs. 25-26) se nos recuerda la importancia de que los consejos y praesidia se reúnan a principios de cada año para planificar el año que empieza, de que reserven tiempo suficiente para estas reuniones y de que los presidentes animen a los oficiales a presentar sugerencias con antelación. Sin duda, en este año jubilar de 2025, con el lema «Peregrinos de Esperanza», la importancia de la planificación es crucial para la Legión de María, ya que todos nos esforzamos por lograr todo lo que el Cielo desea de nosotros.

En su ensayo «Pensando en Cristo», publicado en el libro «María Reinará» (p. 18), Frank Duff declaró: «Debemos reflexionar con el fin de hacer un buen trabajo y progresar en todos los aspectos. Debemos planificar. Debemos ser ingeniosos. Debemos esforzarnos, como parte integral del trabajo mismo, por idear mejores métodos, desarrollar nuevas ideas y resolver los problemas». Enfatizó: «Debemos pensar y planificar como si todo dependiera de ello». «Así que, cuando planifiquemos, debe ser con fe, con ambición, un poco más allá de lo que consideramos nuestro alcance, para dejarle espacio a Él para actuar». (Frank Duff, Pensando en Cristo: María Reinará, p. 18).

Se nos recuerda que “si los oficiales se acercan a la reunión con un espíritu de fe y unión con María y conscientes de las palabras del hermano Duff... estarán dando espacio para que el Espíritu Santo obre a través de ellos” (Algunas reflexiones del manual, pág. 26).

En vista de todo esto, las prioridades al planificar el año se basan en la zona donde existe un consejo y las necesidades que este presenta en ese momento. Por lo tanto, se deben formular planes específicos para todo el año dentro del sistema de la Legión de María, dejando siempre espacio para la acción del Espíritu Santo en su creatividad a medida que transcurre el año, y más allá de esto, acogiendo e invocando continuamente al Espíritu Santo para que nos dirija, guíe, inspire e ilumine. Por supuesto, suplicamos que Dios Padre y Dios Hijo también intervengan, y que nuestra Santísima Madre y todo el Cielo intercedan siempre por nosotros. También es importante el esfuerzo humano de todos los oficiales del consejo y de los praesidia para tomar el control e implementar los planes. Es de vital importancia que los órganos del consejo estén informados y ayuden. El Concilium solicita que, como parte de la planificación, se asuman y lleven a cabo las siguientes acciones.

### **Recomendaciones del Concilium para los legionarios de todo el mundo para el año jubilar 2025**

1. Se recomienda a todos los legionarios (activos y auxiliares) que realicen la Consagración de 33 días a Jesús por María, propuesta por San Luis María de Montfort, durante el año jubilar de 2025. Es necesario informar a los socios auxiliares y activos. El Concilium acaba de publicar una nueva versión de la Consagración de 33 días a Jesús por María. Algunos consejos podrían desear realizarla junto con sus legionarios durante el período de preparación de 33 días.
2. Se recomienda a todos los consejos que realicen algún contacto callejero los sábados de cada mes, durante el año jubilar para centrarse en la actividad apostólica y en el contacto personal, y para enseñar el sistema de formación maestro/aprendiz.
3. En Dublín y en toda Irlanda, un grupo de trabajo del jubileo se centrará en la difusión durante el año jubilar. Otros consejos podrían seguir esta recomendación para abordar la necesidad de difusión durante el año jubilar y la de, más socios activos, después de los confinamientos en todo el mundo por el covid.

4. A todos se les pide que asuman las recomendaciones del año jubilar.

Así pues, miramos hacia adelante, llenos de esperanza y optimismo este año para ver cómo todos nuestros planes se desarrollarán como Dios quiere, en Su plan, en Su tiempo, sabiendo que

***“Cuanto más nos sumergimos en Dios, más amplios son los horizontes y mayores las posibilidades.” (Manual de la Legión de María, pág. 235)***

### **Algunas reflexiones del manual**

El extracto de este mes es el primero de una serie de cuatro partes, que nos dan la oportunidad para considerar la importancia de las ordenanzas fijas, de la Legión de María (pág. 109).

“deben figurar en la cartilla de trabajo (o en otra parte, pero siempre de modo que no se pasen por alto, llegado el momento de leerlas) para que en la primera junta de cada mes, las lea en voz alta el presidente, inmediatamente después de firmar el acta”.

### **ORDENANZAS FIJAS (Primera Parte)**

(p. 9,10 en “Algunas reflexiones del manual”)

El deber legionario exige de cada socio: Primero, la asistencia puntual y regular a la junta semanal del praesidium donde se presentará en voz clara un informe suficiente sobre el trabajo realizado. (Manual 18:7) Puede que valga la pena reflexionar sobre los siguientes extractos del manual que tratan los puntos contenidos en la primera parte de las ordenanzas fijas, citada anteriormente:

**ASISTENCIA PUNTUAL:** “Puntualmente a la hora señalada, estarán los socios en sus puestos y se dará comienzo a la junta. Empezar a la hora en punto es cosa muy necesaria para el buen funcionamiento del praesidium. Para ello, los oficiales tienen el deber de llegar un poco antes: lo suficiente para tener listo el altar y el local de la junta.” (18:2) “Los legionarios que lleguen después de las oraciones preliminares, a su llegada se pondrán de rodillas y recitarán privadamente las oraciones de la téspera que preceden al santo rosario y las invocaciones que le siguen. Consideren como pérdida irreparable no rezar el rosario con el praesidium. Llegar tarde o salirse temprano habitualmente, no está permitido a ningún socio, por ningún concepto. Es cierto que, aún así, se puede hacer el trabajo y dar los informes según las normas; pero la indiferencia por la omisión de las oraciones preliminares o finales indica, y fundadamente, que se está forjando un espíritu ajeno, y aún hostil al espíritu auténtico de la Legión: el de la piedad. Un socio con tal espíritu haría más daño que provecho.” (19:10)

ASISTENCIA REGULAR: “El punto más sobresaliente del reglamento legionario es la obligación rigurosísima que la Legión, impone al socio de asistir a las juntas.” (11:4) “Los legionarios considerarán, pues, su asistencia a la junta semanal de su respectivo praesidium, como el primero y más sagrado deber para con la Legión. Nada puede sustituirla; sin ella, su trabajo será como un cuerpo sin alma.” (11:5) “Más fácil es apreciar el valor de un trabajo, que el de una junta donde se informa sobre ese trabajo; y sin embargo, la junta es el deber principal. Es, con relación al trabajo, lo que la raíz respecto de la flor; no pueden vivir uno sin el otro.” (33:1)

INFORME ADECUADO: “El informe es, a su manera, de tanta importancia para la junta como las oraciones. Se complementan mutuamente... El informe acopla el trabajo al praesidium. Y por eso tiene que retratar claramente las actividades del socio, en cierto sentido, tan claramente como las escenas en una película de cine— de tal forma que los demás socios puedan participar mentalmente en dicho trabajo, juzgarlo, comentarlo y aprender de él. Más para conseguir esto, el informe tiene que presentar lo que se ha acometido y llevado a feliz término, y con qué espíritu; el tiempo empleado; los métodos usados; lo que no ha logrado, y las personas que no han correspondido. Que los informes sean, además de instructivos, interesantes. El informe no ha de ser ni demasiado extenso ni demasiado breve; sobre todo, no ha de reducirse a frases hechas. Cualquiera de estos defectos demuestra que el miembro no cumple con su deber, y prueba también que los demás socios están cooperando a su negligencia. Esto contradice al concepto que tiene la Legión de la supervisión del trabajo. El praesidium no puede supervisar un trabajo a menos que esté plenamente informado al respecto”. (18:9) “Todo socio debe tener un cuaderno: sin su ayuda no se podrá hacer un informe adecuado.” (33:5)

INFORME ORAL: “El informe, y todo comentario sobre el mismo, debe hacerse en un tono de voz que llegue a toda la sala. Un informe, aunque sea fiel y completo, que no pueda ser oído por muchos de los presentes, es peor que si no se diera, por el efecto deprimente que causa en la junta. Hablar en voz baja no es, como algunos imaginan, señal de modestia, ni de modales finos. ¿Quién más humilde y dulce que María? Y sin embargo, nadie se la pudo figurar hablando entre dientes o de modo que no pudiese ser oída, ni siquiera por los que estuvieran cerca de Ella. ¡Legionarios, imitad a vuestra Reina en esto, como en todo lo demás.” (18:9)

### **Libros para la preparación de los 33 días de la consagración a Jesús**

#### **por medio de María**

El Concilium informa que siguen disponibles, por 1,50 euros, esta publicación reciente, de la Legión de María, inspirada en la de San Luis María de Montfort. Rezamos para que los legionarios de todo el mundo se sientan inspirados para ponerla en práctica, difundirla y promoverla. Si bien puede comenzarse cualquier día, a partir

del primer día, el 20 de febrero, el 25 de marzo, día de la Anunciación, sería el día de la Consagración.

### **Tarjetas para las jornadas columbanas**

La disponibilidad en el Concilium, de las tarjetas para las jornadas columbanas, es una ayuda para nosotros, mientras planificamos nuestras jornadas de extensión para 2025. Rezamos para que muchos se incorporen a la Legión de María en este año.

### **“Recibirá un millón por uno”**

Un amable recordatorio para todos los consejos, que aún no hayan adquirido esta reciente publicación del Concilium, para que lo hagan para sus socios auxiliares.

### **El canal de gracia de María**

**ID de reunión de Zoom: 811 4083 3503**

**Código de acceso: 876433**

**Oraciones de la Legión y Rosario los 365 días del año.**

**20:00 GMT**

**Bienvenidos a todos**

**Misa anual en Dublín por el Siervo de Dios, Alfie Lambe**

La Misa anual en memoria del siervo de Dios, Alfonso Lambe, será el domingo 9 de febrero a las 12:30 horas de la mañana, en la Iglesia de Santa Inés en Crumlin. Todos son bienvenidos. Por favor, invitad también a muchos otros.

**Invitación a todos los socios activos de la Legión de María en toda Irlanda a la conferencia “Llamada a la acción 2025”**

**¿Dónde?** Colegio de los dominicos, Newbridge, Condado de Kildare.

**¿Cuándo?** A partir de las 10 de la mañana, el sábado 15 de marzo.

Esperamos conocer a todos los que estuvieron allí el año pasado, a muchos nuevos miembros que se han incorporado desde la conferencia del año pasado y a aquellos que no pudieron estar allí el año pasado.

## **Entronización del Sagrado Corazón en los hogares**

*“Así como es misión de María instaurar el reino de Jesús, así también es especialmente apropiado que la Legión de María propague la entronización del Sagrado Corazón (que debería atraer las gracias especiales del Espíritu Santo)”.*

*(Manual de la Legión de María, pág. 214-215).*

En este momento tan especial (del 27 de diciembre de 2023 al 27 de junio de 2025) del 350º aniversario de las apariciones del Sagrado Corazón de Jesús a Santa Margarita María Alacoque en Paray-le-Monial (Francia), el Concilium se complace en poner a disposición imágenes tamaño A3, del Sagrado Corazón de Jesús, ideales para la entronización del Sagrado Corazón en los hogares, al precio de 1,50 euros cada una. Recordamos que el Manual nos indica que la difusión y promoción por parte de la Legión de María de la entronización del Sagrado Corazón, como se mencionó anteriormente, debe atraer las gracias especiales del Espíritu Santo, que todos anhelamos profundamente. Por lo tanto, recemos para que todos nos sintamos inspirados y motivados a continuar esta hermosa labor, manteniendo siempre presentes en nuestras mentes y grabadas en nuestros corazones y almas las doce promesas del Sagrado Corazón.

-----